

# Des nouvelles de la Plateforme *Ry-Ponet*

Le 10 février dernier, la Plateforme a fêté ses 10 ans d'activités. Cela fait donc déjà une décennie que des citoyens travaillent bénévolement à la protection du Parc du *Ry-Ponet*, tant pour l'abriter des convoitises des promoteurs mais aussi pour mettre en valeur ses nombreuses qualités. Cet anniversaire est l'occasion de mettre en lumière ce travail de l'ombre qui œuvre pour le bien commun et la défense de la nature.



**L**e Parc du *Ry-Ponet* est un espace vert de 400 hectares situé à cheval sur 4 communes – *Liège (Chênée)*, *Beyne-Heusay*, *Fléron* et *Chaudfontaine* - et enclavé entre des espaces densément urbanisés à l'intérieur de la boucle du *RAVeL* (Ligne 38). Si l'on peut penser que pendant un long moment c'est sa condition géographique qui a protégé cet espace de la bétonisation, c'est ensuite un collectif de citoyens qui s'est levé pour rentrer en résistance contre des projets immobiliers non adaptés et protéger le site afin de conserver sa biodiversité, ses paysages, son patrimoine.

Une convention en faveur de la préservation du Parc a été signée par les 4 communes, ce qui est très positif. Mais les promoteurs immobiliers restent à l'affût pour construire leurs prétendus « écoquartiers » sur des espaces verts et des zones agricoles. Rester vigilant et s'opposer aux projets immobiliers inadaptés reste donc l'objectif immédiat de la Plateforme. Mais celle-ci veut aussi obtenir une solution définitive qui passe par un nouveau statut légal pour tous ces terrains, interdisant à l'avenir toute nouvelle construction sur ceux-ci.





S'il est primordial de rester attentif et d'empêcher que de nouvelles menaces voient le jour, la Plateforme *Ry-Ponet* ne se contente pas de cela et s'active au quotidien à la mise en valeur du Parc.

Grâce à son *Groupe de Travail Sentiers*, elle a ainsi balisé sur le site un réseau points-nœuds pédestre balisé et publié une carte de promenades disponible sur le site web [www.ryponet.be](http://www.ryponet.be) ainsi que chez *Lucienne* rue Neuve. Grâce à ce principe, identique à celui bien connu pour les promenades vélos, vous pourrez composer vos promenades ou suivre l'un des 10 itinéraires proposés.

Lors de votre promenade, vous pourrez profiter des paysages remarquables et vous informer sur la riche histoire des nombreux témoins patrimoniaux (châteaux, fermes, chapelle, arbres, sites militaires,...) qui ont été copieusement documentés par les bénévoles de la Plateforme et seront encore mis en évidence le dimanche 14 septembre, à l'occasion des *Journées du Patrimoine*. Vos promenades seront également l'occasion de côtoyer la riche biodiversité du site, actuellement étudiée par le *Groupe de Travail Nature*.

Si les bénévoles de la Plateforme consacrent autant de temps et d'énergie, c'est bien entendu pour pouvoir transmettre ce bien commun aux générations futures. Quoi de plus normal donc que de sensibiliser les plus jeunes aux questions écologiques et au devenir du Parc du *Ry-Ponet*. C'est la raison pour laquelle le *Groupe de Travail Pédagogie* s'implique dans des activités avec la *Maison des Jeunes* ainsi qu'avec les écoles chênaïennes. Les enfants ont exprimé leurs ressentis au sujet du site et exposent leurs créations sur le terrain. Vous pourrez les admirer lors d'une balade organisée à l'occasion de la prochaine édition de «Chênaï en Fête».



\* Occupons le Terrain est un réseau qui regroupe une soixantaine de collectifs en Wallonie et dont la Plateforme *Ry-Ponet* fait partie, tout comme *Un Air de Chartreuse*, *Stop Alibaba* et bien d'autres. Leur point commun est la lutte pour la préservation des territoires et des ressources communes contre des projets immobiliers, industriels ou

commerciaux inadaptés. Le réseau soutient les collectifs naissants, met en commun les expériences des uns et des autres, propose une boîte à outil militante et un guide afin d'accompagner les citoyens dans leurs actions de contestation, de préservation et de mobilisation. Il revendique aussi un « Stop Béton maintenant! ».

**Plus d'infos :**  
[www.ryponet.be](http://www.ryponet.be)  
[www.occuponsleterrain.be](http://www.occuponsleterrain.be)

Maintenant constituée sous forme d'ASBL, la Plateforme *Ry-Ponet*, qui fait partie du réseau «Occupons le terrain»\*, rassemble 125 membres et plus de 400 sympathisants. Grâce à ces multiples centres d'intérêt, vous y trouverez sans nul doute votre place, que ce soit au sein d'un Groupe de Travail, lors d'une réunion ou lors de l'une des nombreuses activités.

N'hésitez pas à prendre contact avec la Plateforme via l'adresse [ryponet@gmail.com](mailto:ryponet@gmail.com)